

„Die bisherigen Bändchen beweisen den hohen Stand heutiger deutscher Prosaerichtung“
 („Die schöne Literatur“)



Die Haessel-Reihe

vermittelt beste schöne Literatur in handlichen, solid gebundenen
 Halbleinen-Bändchen (Taschenformat) bei bibliophiler
 Ausstattung zu mäßigen Preisen

Band 1-3, 5-9, 12 je broschiert M. 1,50; Halbleinenband M. 2,00
 Band 4, 10, 11 je broschiert M. 1,75; Halbleinenband M. 2,40

Kürzlich erschienen die Bände

1 Richard Euringer, Gleichnis der Zeit. Besinnliche Geschichten.

Der starke und belebende Optimismus eines Dichterherzens, das trotz des Drunter und Drüber unserer Tage an das deutsche Volk und seine Leidenschaft glaubt, ist der Boden, auf dem die „besinnlichen Geschichten“ gewachsen sind. Eine bergende Kraft gibt von diesen märchenhaften Erzählungen aus, die niemand, der unter dem Druck der Zeit leidet, ohne Hoffnungsvolles und beseelendes Aufatmen lesen wird.

3 Ricarda Huch, Fra Celeste. Erzählung.

Nur reiches Dichtertum vermag das Bild eines überirdisch Großen mit so genialer Schopferkraft zu gestalten, vermag eines übermenschlichen Geistes mit allem Widerspruch, aller eindringenden Leidenschaft zu entfalten! Fra Celeste ist erdentrückter Gottesfreier, einsames Genie und hat doch ein Menschenherz, das ihn fesselt an Leben und Liebe. Atemlos spannt laufend man dem Sturmlied seines Lebens, bis es im Wellenschlag des Mittelmeeres verklängt.

5 Robert Faesi, Der König von Ste. Pélagie. Novelle.

Robert Faesi, der durch seine wissenschaftlichen Arbeiten zur Schweizer Literatur weit über die Grenzen der Schweiz hinaus bekannt geworden ist, gehört auch als Dichter in die vorderte Reihe. In der vorliegenden Novelle malt er ein farbenprächtiges Bild a. d. vorrevolutionären Frankreich. Punkt, Kavalier! Held der Erzählung ist einer jener Abenteurer, die in der leichter Gesellschaft der Zeit bewundert, geliebt werden, solange Reu und Macht ihrer Persönlichkeit vorhalten, aber verschafft verkommen, wenn der Bauer mit den Jahren vergeht. Die außergewöhnlich konzentriert gesetzte und dramatisch ablaufende Novelle ist sowohl nach dem Inhalt wie nach der künstlerischen Form ein Kabinettstück moderner Erzählgewandkunst.

7 Ricarda Huch, Der Mondreigen von Schlaraffia. Erzählung.

In Schlaraffia wollen die bornierte Obrigkeit und Geistlichkeit den unfehlbaren Brauch des romantischen Mondreisens abschaffen. Sie rieben zwar anfangs ein erschütternd toxisches Gas, bringen dann aber doch soviel geschilderte Bosheit auf, dass die reisendste und liebenswerteste Priesterin dieses fröhlichen Gaufestspiels darüber unter merkwürdigen Umständen durch das dunkle Tor des Todes gehen und ihr Ge-

2 Richard Euringer, Pan und die Fliege. Kästliche Geschichten.

Ein gutes Dutzend entzückender kleinen Geschichten, geboren aus der unbändigen Fabulerlust eines jungen Dichters, der in jeder Fingergrippe eine Schmiede sitzt hat. Menschen- und Märchenfinden lassen an seiner Leine wie Marionetten am Faden, und in all das Geckibbel und Schrabbel läuft der Dichter von oben herab hellbläsende Lieder fallen auf das bunte Leben und Treiben der Menschen.

4 Ricarda Huch, Die Maiwiese. Erzählung.

Hinter der graziösen Erzählung stehen des Lebens tiefste Fragen auf. Ein geniales Spiel zwischen Oberfläche und tiefstem Grund, dargestellt bald mit den Klängen baunderner Vorit, bald auch in scharfer Ironie oder leichtflügeltem Komik. Röslich tollt über die Maiwiese der Mainachtspunkt, urkomisch bissig steht immiten der fürstliche, weltsemeide Veranstaalter der freien Liebesandthe, deren unschuldige Früchte er in einem neuen Bindelbaum bergen muss.

6 Hans Brandenburg, Legende des heiligen Kochus.

Hans Brandenburg, bekannt vor allem durch sein grundlegendes Buch über den modernen Tanz, ist ein Dichter von Wuchs und Bedeutung. In der Nachdichtung der Legende vom heiligen Kochus gibt er die rührende Geschichte eines Menschen, der seinen Reichtum von sich wusst, um arm und demütig seinem Menschen zu dienen. Sein Schicksal wirkt ihn in die Feiten wütender Pest in Italien. Hier wo die Schrecken der Krankheit noch gesteigert werden durch den grausigen Einmentaumel der Menschen, berichtet er die Werte der menschlichen Liebe. Ja die Heimat zurückgekehrt wirst ihn der Bruder in den Keller der väterlichen Burg, und einsam und verlassen endet er sein heiliges Leben.

H. Haessel, Verlag, Leipzig

H. HAESSEL • VERLAG • LEIPZIG